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A PESAR DE ESTAR A PASOS DE LA TERCERA COMISARÍA 

OLA DE ROBOS GOLPEA 
A VILLA EL QUISCAL 

Asaltos en la calles y hurtos en las viviendas son algunos de los delitos 
que vienen sufriendo los vecinos del sector desde hace un tiempo. Por 
ello,  solicitan celeridad para poner en marcha un proyecto de cámaras de 
televigilancia y mayor efectividad en los patrullajes. 02
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JÓVENES PARTICIPAN EN LA FERIA “MUESTRA TU ENERGÍA” EN OVALLE 04
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La mala iluminación en la Villa El Quiscal tiene preocupados a los vecinos, quienes han visto 
como los robos han aumentado en el último tiempo. 

EL OVALLINO

Vecinos del sector enumeran diversos delitos que han afectado 
a la población, como asaltos en la calles e incluso, robos 
dentro de las viviendas. Por ello, solicitan celeridad con el 
proyecto de cámaras de televigilancia que ya está adjudicado, 
y demandan mayor efectividad en los patrullajes, entre otras 
medidas. 

Asaltos en las calles, robos en vi-
viendas, casas apedreadas e incluso 
un intento de violación, son algunos 
de los delitos que denuncian vecinos 
de Villa El Quiscal, quienes señalan 
que estos hechos han ido aumento 
en su frecuencia, pero también en su 
gravedad. 

Así lo comienza declarando el presi-
dente de la junta de vecinos del sector, 
Carlos Ortiz, “llevo dos años en el cargo, 
y en este poco tiempo he visto como 
ha aumentado la inseguridad. Desde 
el año pasado que los delitos vienen 
en aumento. Mencionaré algunos de 
los hechos más graves, a un vecino le 
hicieron tira la puerta con un fierro, y a 
una pareja de profesores jubilados se 
le metieron a la casa y los golpearon. 
Los hechos cada vez son más graves, 
y nadie está exento de ser víctimas 
de esto, en mi casa ha habido lluvias 
de piedras. La gente ya no sale de sus 
casas después de las 8 o 9 de la noche, 
nos tenemos que quedar encerrados en 
nuestras casas, y hay que decir que el 
80% de la población son adultos ma-
yores, entonces deberían tener mayor 
consideración con nosotros”, señaló. 

En la misma línea declaró Carlos 
Carvajal, quien es director de la mis-
ma junta de vecinos, pero también es 
presidente de un comité de adelanto 
y seguridad del sector, “al principio 
había sustracción de especies cuando 
la gente se descuidaba, por ejemplo 
un vecino dejaba cosas a la vista en 
su vehículo o en el antejardín, y pa-
saba alguien y le robaba, pero ahora 
los delincuentes están ingresando a 
las casas para robar, hay una vecina 
a la que le han ingresado cinco veces 
a su casa, y ahora tiene que estar con 
tratamiento psicológico”, apuntó.

IMPACTANTE TESTIMONIO 
Uno de los vecinos quiso entregar 

su testimonio sobre un grave hecho 
que le afectó a él y a su esposa en 
la madrugada de un fin de semana, 
aunque prefirió ocultar su identidad 
para esta nota periodística, para evitar 
eventuales represalias. 

“En la madrugada yo sentí un ruido en 
la cocina, pensé que era mi señora que 
estaba ahí y por eso no le di mayor caso, 
al rato escuché un grito desgarrador de 
mi señora, pensé que había tenido una 
pesadilla, pero me levanto y veo a un 
tipo de un metro 80 con un cuchillo, 
este tipo me amenazó y me dijo que le 

entregara plata y joyas. Él me empujó 
y me botó, me pegué en la cabeza, y 
creo que me pegó algunas patadas, 
yo perdí un poco el conocimiento. 
Después que se fueron vimos que nos 
hicieron tira la chapa, y nos robaron 
celulares, billetera y un reloj que me 
habían regalado”, explicó el afectado. 

ABANDONO DEL LUGAR 
Estos hechos ocurren a pesar de que 

Villa El Quiscal está a pocos metros de 
la Tercera Comisaría de Carabineros, y 
así lo lamentan los dirigentes vecinales. 

“Estamos a pasos de la comisaría 
y aún así estamos sobrepasados por 
la delincuencia. Por otro lado, nos 
han dicho que van a pasar haciendo 
rondas preventivas, pero las rondas 
las hacen a las 20 o 21 hrs, pero esa 
hora no nos sirve, es más de noche 
cuando queda la escoba”, comenzó 
declarando Carlos Ortiz. 

De esta manera hay una sensación 
de abandono del sector, ya que a pe-
sar de que incluso han hablado con 
autoridades, la problemática sigue 
latente, “tenemos cartas que acreditan 
las cosas que hemos hablado, hemos 

tenido audiencias con la municipali-
dad y reunión con el plan cuadrante, 
pero seguimos indefensos, tenemos 
un problema serio de delincuencia”, 
sostuvo Carlos Carvajal. 

ESPERANDO SOLUCIONES 
La Junta de Vecinos de Villa El Quiscal 

postuló a un proyecto para la instalación 
de cámaras de televigliancia, el que ya 
fue adjudicado. No obstante, este aún 
no se hace efectivo. 

Por esta razón, el llamado principal 
de los dirigentes vecinales es acele-
rar este proceso, para de esa forma 
sentirse más protegidos, “nosotros 
postulamos a un proyecto de cámaras 
de televigilancia, lo que realizamos al 
mismo tiempo que la Junta de Vecinos 
de El Mirador II. A ellos ya les llegaron 
a las cámaras, pero a nosotros todavía 
no, y no entendemos por qué, si es 
que lo postulamos al mismo tiempo”, 
manifestó Ortiz. 

Por otro lado, hay preocupación por 
el foco de incivilidades e inseguridad 
que se está generando en el canal 
que atraviesa el sector. “Pedimos más 
luminosidad, porque hay puntos que 

carecen de luz. En calle David Perry 
están los postes, pero estos alumbran el 
bandejón central, no alumbra hacia las 
casas”, manifestó el presidente vecinal, 
agregando que “también queremos tener 
los árboles más podados, porque ese 
tipo de cosas llaman la delincuencia. 
Por último pedimos que Seguridad 
Pública y el plan cuadrante tengan 
patrullajes más efectivos”.

COMPROMISOS DEL MUNICIPIO
Desde la Dirección de Seguridad 

Pública de la Municipalidad de Ovalle 
señalaron que “en la Villa El Quiscal, se 
ha trabajado con la Junta de Vecinos 
y en un primer proyecto, se instalaron 
alarmas comunitarias. Además, se está 
trabajando ahora con la Secretaría de 
Planificación para aumentar las lumina-
rias y también estamos levantando un 
proyecto de luminarias por el costado 
del Unimarc”. 

“Se está trabajando con el presi-
dente de la Junta de Vecinos para 
poder levantar proyectos y responder 
a todas las demandas, una a una. 
Hay una casa que está abandonada, 
al respecto de la cual la Dirección de 
Obras Municipales, emanó el decreto 
de demolición y se está analizando el 
destino de ese terreno”, agregaron. 

Por otro lado, destacan que se ha 
brindado apoyo a las víctimas de los 
hechos más traumáticos, “se derivó 
a la Oficina de Apoyo a Víctima, con 
el objetivo de entregar contención 
psicológica y apoyo legal”.

Denuncian aumento de la 
delincuencia en Villa El Quiscal 

A PESAR DE ESTAR A PASOS DE LA TERCERA COMISARÍA

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Ovalle

“LA GENTE YA NO SALE DE 
SUS CASAS DESPUÉS DE 
LAS 8 O 9 DE LA NOCHE, 
NOS TENEMOS QUE QUEDAR 
ENCERRADOS EN NUESTRAS 
CASAS, Y HAY QUE DECIR 
QUE EL 80% DE LA 
POBLACIÓN SON ADULTOS 
MAYORES, ENTONCES 
DEBERÍAN TENER MAYOR 
CONSIDERACIÓN CON 
NOSOTROS”
CARLOS ORTIZ 
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
VILLA EL QUISCAL 
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Campesinos y autoridades llegan a 
acuerdos por Política de Desarrollo Rural 

DEMANDAS ENCONTRARON RESPUESTAS DESPUÉS DE 18 AÑOS 

Con el enfoque en el manejo 
sustentable de la tierra la 
política impulsada por el 
campesinado había tenido 
dificultades para encontrar 
financiamiento por parte 
del Estado. Sin embargo, 
tras una nueva sesión de la 
Mesa de Desarrollo Rural, 
autoridades y dirigentes se 
comprometieron a avanzar 
en esta materia.

Graves estragos es lo que la sequía 
y el cambio climático han generado 
al mundo rural en los últimos años. 

En ese contexto, es que los propios 
campesinos de la Región de Coquimbo 
han impulsado la denominada Política 
de Desarrollo Rural, a través de la cual,  
se promueve el manejo sustentable 
de la tierra, por medio de obras de 
pequeña escala para la infiltración 
de agua y la restauración hidrológica. 

No obstante, esta iniciativa emanada 
desde el propio campesinado había 
presentado grandes dificultades para 
encontrar financiamiento por parte del 
Estado, y más, cuando el propio Banco 
Mundial había entregado recursos para 
un plan piloto que ya fue aplicado de 
manera exitosa en Combarbalá. 

Tras estos buenos resultados, el 
Consejo Regional Campesino ha ges-
tionado financiamiento a través de 
diversas autoridades, logrando acuerdos 
con el Consejo Regional de Coquimbo, 
y ahora, con el gobierno central, en la 
última Mesa de Desarrollo Rural. 

FINANCIAMIENTO 
Tras esta último encuentro realizado 

en Andacollo, el delegado presidencial  
(s) de la Región de Coquimbo, Galo Luna 
Penna, valoró los acuerdos tomados 
con los dirigentes campesinos, que 
permitirán avanzar en la implementa-
ción de la Política de Desarrollo Rural. 

“Pudimos definir prioridades pa-
ra ya tener en carpeta los primeros 
cinco convenios de programación 
que estaríamos presentando para ser 
financiados, en el marco del acuerdo 

El manejo sustentable de la tierra propuesto por los campesinos ya se aplicó en Combarbalá con positivos resultados. 
CEDIDA

que tomó el Consejo Regional de 
respaldar, aprobar y financiar parte 
de esta Política de Desarrollo Rural. 
Ahora nos queda fijar un itinerario 
de trabajo para materializar estas 
propuestas en convenios reales, y 

en el primer semestre del 2024, ya 
tenerlos ingresados”, indicó la auto-
ridad gubernamental. 

En conversación con Diario El Ovallino, 
la dirigente combarbalina y presidenta 
del Consejo Regional Campesino, 
Leticia Ramírez, destacó que ha sido 
una espera de 18 años para lograr 
estos resultados. 

“La primera vez que los campesinos 
acusaron que la política pública del 
Estado no se hace presente en el 
territorio rural fue en el año 2005, 
y desde ahí se hace la propuesta del 
manejo sustentable de la tierra, con 
todo tipo de conservación de suelo y 
agua. Entonces fueron 18 años lo que 
nos costó llegar hasta aquí”, apuntó. 

Por otro lado, también valoró el nuevo 
Plan Caprino comprometido, aun-
que destacando que éste necesita 
modificaciones aún que apunten a 
la permanencia en el territorio, y no 
a la mercantilización. 

“El Plan Caprino necesita ser refor-
mulado, porque nosotros apuntamos 
a la permanencia de los crianceros 
históricos, mientras la estructura del 
INDAP intenta convertir a los crianceros 
en empresarios. El Estado no mira a 
los campesinos como lo que somos:  
trabajadores por cuenta propia y de 
una gestión diversa. Esa es nuestra 
forma de subsistir”, explicó. 

FALTA DE FLEXIBILIDAD 
Leticia Ramírez comentó además  

LA PRIMERA VEZ QUE LOS 
CAMPESINOS ACUSARON 
QUE LA POLÍTICA PÚBLICA 
DEL ESTADO NO SE 
HACE PRESENTE EN EL 
TERRITORIO RURAL FUE EN 
EL AÑO 2005, Y DESDE AHÍ 
SE HACE LA PROPUESTA 
DEL MANEJO SUSTENTABLE 
DE LA TIERRA, CON TODO 
TIPO DE CONSERVACIÓN DE 
SUELO Y AGUA. ENTONCES 
FUERON 18 AÑOS LO QUE 
NOS COSTÓ LLEGAR HASTA 
AQUÍ”

LETICIA RAMÍREZ
PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL CAM-
PESINO

que como campesinos están “me-
dianamente conformes”, ya que en 
primer lugar, valoran estos resulta-
dos que finalmente han obtenido, 
pero por otro lado, aseguran que aún 
existe una falta de flexibilidad en las 
políticas públicas. 

“En Chile la política pública no se 
adapta y no se moderniza. Por ejemplo, 
nosotros quisiéramos que los minis-
terios se articularan entre ministerios 
para lograr varios propósitos con 
una acción a la vez. Eso es lo que 
falta cambiar en la política pública, 
y por eso hacemos un llamado a los 
parlamentarios”, concluyó. 

LUCIANO ALDAY V. 
Región de Coquimbo
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Colegios y centros de formación participaron 
en feria “Muestra Tu Energía” de Ovalle   

PARA FOMENTAR UNA MAYOR CULTURA ENERGÉTICA

Establecimientos de 
Ovalle, La Serena y 
Coquimbo demostraron sus 
conocimientos en electricidad 
y energías renovables en la 
plaza de armas de la capital 
limarina. 

Con el objetivo de que los estableci-
mientos técnico-profesionales y cen-
tros de educación superior exhibieran 
todas sus habilidades y conocimientos 
en materia energética, la seremi de 
Energía, la Municipalidad de Ovalle y 
la Red Futuro Técnico, realizaron la 
segunda versión de la feria “Muestra 
Tu Energía”. 

La actividad reunió a estudiantes y 
profesores de especialidades de elec-
trónica, electricidad y energías renova-
bles de los liceos Tadeo Perry Barnes, 
Politécnico, Estela Avila de Ovalle, la 
escuela El Crisol y Tambillos, el colegio 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Estudiantes y profesores de diferentes establecimientos de educación e instituciones estuvieron presentes en la segunda edición de la feria 
“Muestra Tu Energía”.

EL OVALLINO

Salesianos de La Serena, además del 
CFT Estatal Región de Coquimbo, 
el Ceduc UCN, la Superintendencia 
de Electricidad Combustibles, y las 
empresas Lipigas, EDP, Conexión, 
entre otras. 

La seremi de Energía, María Castillo 

Rojas, subrayó la relevancia de esta 
iniciativa. “Pudimos reunir a estable-
cimientos educacionales y centros 
de educación superior, empresas y 
servicios públicos, con el objetivo 
de que alumnas y alumnos puedan 
mostrar sus trabajos en torno a la 
energía, acercar a la ciudadanía estos 
conocimientos, apoyados por sus 
profesores y guías, y poder exhibir el 
avance y la importancia de las energías 
renovables, los sistemas individuales 
para ahorrar en sus cuentas de luz y 
comprender también cuál es la im-
portancia de descarbonizar la matriz 
energética”.

Sebastián Velásquez, estudiante del 
Liceo Politécnico de Ovalle, manifestó 
que esta actividad permitió “mostrar 
nuestra vocación y nuestro trabajo, 
de cómo renovar energía, porque 
tenemos potenciales solares, eólicos 
e hidráulicos, y uno puede reutilizar 
lo que conserva y así no estamos 
ensuciando el medio ambiente. En 
el futuro creo que tengo posibilidad 
en el rubro fotovoltaico, porque tengo 
más experiencia y formación en eso”. 

Belén Muñoz, estudiante de la es-
cuela El Crisol de Ovalle, integró un 
grupo de alumnos que exhibió un 
horno solar. “Nos parece bonito y muy 
útil para saber que hay que cuidar 
la energía y cosas que sirven para 
no afectar al medio ambiente”, dijo. 

En tanto, Raúl Tapia, estudiante del 
CFT Estatal Región de Coquimbo, fue 
el encargado de mostrar un sistema 
fotovoltaico off grid ideado para zonas 
donde no hay red eléctrica. “Después 

de terminar esto me gustaría estar 
trabajando en una empresa fotovol-
taica en el norte”, indicó. 

Esta iniciativa es parte de la Agenda 
de Energía 2022-2026, que promueve 
el empoderamiento ciudadano y de-
mocratización de la energía, junto con 
fomentar una mayor cultura energética. 
También buscó poner de relieve la 
importancia del desarrollo energético 
en la Región de Coquimbo y masificar 
la información y el conocimiento sobre 
el mercado eléctrico, las energías 
renovables y la descarbonización.

“ESTA ACTIVIDAD PERMITIÓ 
“MOSTRAR NUESTRA 
VOCACIÓN Y NUESTRO 
TRABAJO, DE CÓMO 
RENOVAR ENERGÍA, PORQUE 
TENEMOS POTENCIALES 
SOLARES, EÓLICOS E 
HIDRÁULICOS, Y UNO 
PUEDE REUTILIZAR LO 
QUE CONSERVA Y ASÍ NO 
ESTAMOS ENSUCIANDO EL 
MEDIO AMBIENTE”

SEBASTIÁN VELÁSQUEZ
ESTUDIANTE DEL LICEO POLITÉCNICO DE 
OVALLE
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Instituto Santo Tomás de Ovalle abre 
proceso de matrículas para 2024 

INTERESADOS LLEGARON DE TODA LA PROVINCIA DEL LIMARÍ 

Un nuevo periodo de 
admisión se inició en 
el establecimiento de 

educación ovallino con 620 
cupos para 13 carreras de 

plan regular, técnicas y 
profesionales, además de 
planes de continuidad de 

estudios.

Aunque faltan varios meses para el 
inicio del año académico 2024, los 
establecimientos de educación téc-
nica superior a nivel nacional ya han 
iniciado sus procesos de admisión, y 
en la capital limarina el IP-CFT Santo 
Tomás, ha tenido una intensa primera 
semana de matrículas, con una alta 
demanda por sus carreras técnico-
profesionales, incluso con algunas 
que ya han llenado sus cupos.

Entre las carreras que han gene-
rado el mayor interés entre quienes 
ingresarán a la educación superior 
en marzo de 2024 se encuentran 
Técnico en Veterinaria, Técnico en 
Enfermería, Gastronomía internacio-
nal y tradicional chilena, Técnico en 
Educación Especial e Ingeniería en 
Geomensura.

Estas carreras ya han completado 
su cupo de matriculados, quedando la 
opción, para los interesados en ellas, 
de inscribirse en lista de espera en el 
caso de que se libere una vacante. 
Por ello, es que, desde distintas lo-
calidades de la provincia de Limarí, 
llegaron interesados en matricularse 
en aquellas carreras con alta demanda, 
incluso algunos que han esperado 
hasta dos años para poder ingresar.

Este es el caso de Kristin García, 
quien fue la primera matriculada de 
este año en Técnico en Veterinaria, de-
tallando que “el año pasado no alcancé 
matricula. Entonces este año viene 
anticipadamente”. Además, comenta 
que escogió la carrera “porque toda 
mi vida he tenido animales. Entonces 
siento que igual siendo técnico en 
veterinaria podría ayudarlos. Trataré 
de hacer lo mejor posible. Hablé con 
muchas veterinarias y me dijeron 
que hiciera un técnico primero y me 

Alta demanda ha presentado hasta ahora el proceso de matrícula para carreras técnicas y profesionales. 

CEDIDA

recomendaron Santo Tomás. Por eso 
vine a matricularme”. 

Otro caso es el de Francisco Silva, 
quien esperaba un cupo en la carrera 
de Gastronomía desde el año 2021, 
y que luego de concretar su matrí-
cula en la carrera aseguró que ahora 
se sentía “muy contento, relajado, 
porque es un proceso nuevo para mi 
vida, una buena etapa”. En cuanto a 
su elección por la carrera y la institu-
ción, Francisco señaló que “cocino en 
mi casa, pero quiero aprender sobre 
todo, comidas más especiales, de 
otros países. Escogí Santo Tomás 
porque me lo recomendaron amigos 
que estudian acá”.

La carrera Técnico en Educación 
Especial también ha generado un 
gran interés entre los limarinos. Por 
eso este año, Nadia Castillo, originaria 
de la localidad de La Torre, llegó muy 
temprano para lograr matricularse, cosa 
que no pudo hacer el año pasado. La 
joven afirmó que “me matriculé en la 
carrera técnico en Educación Especial 
porque siempre me ha llamado la 
atención trabajar con niños. El año 
pasado vine y quedé sin matrícula. No 
había cupos, así que este año llegué 
super temprano, así que alcancé”. 

DEMANDA POR CARRERAS TÉCNI-
CAS

Esta alta demanda por las carreras 

técnicas se explica, según lo sostiene 
Marcela Castillo Rojas, directora 
académica de Santo Tomás sede 
Ovalle a que “las carreras tienen una 
corta duración y esto significa un 
acceso rápido al mercado laboral”.

Al mismo tiempo, Castillo explicó 
que “las carreras técnicas de nivel 
superior son cruciales hoy día por-

que se diseñan en función de las 
necesidades del mercado laboral. 
Entonces eso significa que el cono-
cimiento y las habilidades se ajustan 
a la industria y a la necesidad real 
del mercado. Esto obviamente au-
menta las posibilidades de empleo 
para quienes están egresando o se 
están titulando”. 

EQUIPO EL OVALLINO 
Ovalle
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CITACIÓN
Por acuerdo del Directorio de la Junta de Vigilancia del Río 
Pama y sus afluentes, se ha decidido citar a Asamblea 
Extraordinaria a fin de proceder a informar y deliberar sobre 
“PROTOCOLO DE ACUERDO para la Construcción del 
Embalse Valle Hermoso”, suscrito el año 2012 por la 
directiva de la época.-

La asamblea, se desarrollara el día 11 de Noviembre de 
2023, en la sede de Pama Arriba, Combarbalá, a las 10:00 
Horas en 1° citación y a las 10:30 horas en 2°citación.

La comparecencia y votación para los acuerdos, se 
efectuara en conformidad a los artículos 276 y 223 del 
Código de aguas.

DIRECTORIO JUNTA DE VIGILANCIA DEL RÍO PAMA.

Partidos empiezan a fijar posturas de 
cara al plebiscito de nueva Carta Magna

PROCESO ELECCIONARIO SERÁ EL 17 DE DICIEMBRE 

A pocos días de la presentación del texto final, desde la 
oposición se cuadraron “a favor” de la propuesta de nueva 
Constitución, en tanto, desde el oficialismo lamentan no 
haber logrado mayores acuerdos. Mientras, algunas tiendas 
políticas siguen evaluando una postura frente al referendo de 
fin de año.

El segundo proceso constitucional 
está llegando a su fin y es que los 
encargados de redactar el borrador 
aprobaron este lunes la propuesta 
de la comisión mixta, con lo cual el 
texto quedó votado completamente, 
quedando algunos posibles cambios 
en manos del árbitro. 

En ese sentido, distintos partidos ya 
han ido tomando posición respecto a 
que si estarán “a favor” o “en contra” 
de la propuesta. 

Así, desde la Democracia Cristiana 
dieron a conocer que aún no tienen una 
postura oficial. Patricio Solís, timonel 
regional de la falange, explicó que hicie-
ron un análisis del texto constitucional 
y esta es una decisión que el partido 
van a tomar en su junta nacional que 
se va a realizar durante los primeros 
días de noviembre. 

De la postura, adelantó que “al pare-
cer, y es un análisis en el que estamos 
trabajando, esto nos va a llevar a estar 
en contra de aprobar este texto consti-
tucional, lo que es lamentable porque 
nosotros esperábamos una propuesta 
que pudiera recoger todas las visiones 
y que diera respuesta a las necesidades 
del país, y por lo que hemos visto, esto 
no sería así. Pero es una decisión que 
el partido tiene que ver en su junta 
nacional en las próximas semanas”.   

Por su parte, Vinka Pusich, presidenta 
regional de RN, comentó que más allá 
del texto mismo, toda Constitución 
puede sufrir cambios a futuro, “pero 
para nosotros es necesario cerrar este 
proceso en diciembre para empezar a 
reconstruir el país, ya que la confianza 
y la estabilidad se ha visto seriamente 
dañada, ya que desde octubre de 2019 
Chile ha empeorado y se ha visto en la 
inseguridad o la inflación”. 

“Es el minuto para cerrar el tema 
constitucional que abrió el ‘octubrismo’ 
(sic) y que todos los sectores políticos 
empecemos a trabajar por las necesi-
dades del chileno medio como las que 
se olvidaron en medio de los fallidos 
procesos. Y para volver a tener un Chile 
con oportunidades para todos se requiere 
ponerle fin a este capítulo y los votos de 
RN no van a estar disponibles para un 
nuevo proceso constitucional”, recalcó. 

A su vez, desde el oficialismo, Jorge 
Godoy, presidente regional de Revolución 

Democrática, explicó que tomarán 
una postura la próxima semana, pero 
comentó que “vemos con preocupación 
el retroceso en derechos que sentía-
mos ya eran acuerdos civilizatorios 
en un Chile del siglo XXI, además de 
la constitucionalización de las AFP e 
Isapres sabiendo que son sistemas que 
no han logrado resolver los problemas 

de todas y todos los chilenos más allá 
de su capacidad económica”, sostuvo.

En esa línea, Jorge Campusano, presi-
dente regional de Convergencia Social, 
aseveró que “el texto propuesto por las 
derechas del Consejo Constitucional 
contiene una serie de amenazas a los 
derechos de las mujeres, los trabaja-
dores, los pueblos originarios y nuestra 
democracia”. 

“Cada día se vuelve un texto más 
cómodo para los sectores más con-
servadores de Chile, como lo reconoce 
hasta su propio vocero Luis Silva. Como 
Convergencia Social nos declaramos en 
estado de alerta. Apenas se ratifique el 
borrador final haremos pública nuestra 
posición pero por lo pronto, no es ésta 
la promesa de una constitución que 
nos una a todos y todas”, puntualizó.

Otro de los partidos que aún no define 
su postura es Evópoli. Así lo plantea su 
presidente regional Sebastián Muñoz, 
sin embargo, reconoció que estarían 
a favor, ya que según señaló es “para 
cerrar un ciclo de un proceso demo-
crático que se inició con una ola de 
violencia que azotó a nuestro país, 
y también de poder tener un marco 

jurídico que entregue certezas para 
los próximos años y de mirar al futuro 
con lineamientos para la estabilidad 
política y económica de Chile”.

Nicolás Araya, presidente regional 
de la UDI, en tanto, dio a conocer que 
el “a favor” es la opción que tomó el 
partido, “después de una reflexión y 
de madurar el texto. “Creemos que es 
inmensamente mejor que la propuesta 
constitucional anterior presentada a la 
ciudadanía el año pasado, y estamos 
en condiciones de poder aprobar. Por 
cierto que es algo que nunca deja al 
100% de las personas satisfechas 
pero creemos que es lo mejor para 
Chile en estos momentos”.

“Hacemos un llamado al gobierno a 
hacer los mismos esfuerzos comuni-
cacionales como vimos en el pasado, 
con seremis y funcionarios públicos 
repartiendo la propuesta, por lo que 
esperamos que esta vez hagan lo 
mismo”. sostuvo. 

En tanto, Andrés Guerra, presiden-
te regional del Partido Republicano, 
señaló que “el borrador que debiese 
estar listo el 7 de noviembre, es mejor 
a la Constitución actual, (es mejor) 
al proyecto de los expertos e infini-
tamente superior al pésimo proyecto 
de la Convención Constitucional, ya 
que garantiza mayor protección a las 
libertades de los chilenos, una mejor 
protección a las víctimas”.

“Por eso los Republicanos apoyaremos 
el ‘a favor’, porque es una oportunidad 
histórica de enmendar el rumbo y de-
jar esta verdadera caída libre en que 
estamos sumidos hoy”, cerró. 

“Es el minuto para cerrar 
el tema constitucional que 
abrió el octubrismo (sic) y 

que todos los sectores polí-
ticos empecemos a trabajar 

por las necesidades del 
chileno medio como las ne-
cesidades que se olvidaron”

Vinka Pusich
PRESIDENTA REGIONAL DE RN

“Hacemos un llamado al go-
bierno a hacer los mismos 
esfuerzos comunicaciona-
les como vimos en el pasa-
do, con seremis y funciona-
rios públicos repartiendo la 
propuesta, para que voten 

informados”

Nicolás Araya
PRESIDENTE REGIONAL DE LA UDI

“Cada día se vuelve un texto 
más cómodo para los sec-
tores más conservadores 

de Chile, como lo reconoce 
hasta su propio vocero, Luis 
Silva. Como Convergencia 
Social nos declaramos en 

estado de alerta”

Jorge Campusano
PRESIDENTE REGIONAL DE CS

“Estamos analizando, pero 
esto nos va a llevar a estar 
en contra de aprobar este 
texto constitucional, lo que 
es lamentable, porque es-
perábamos una propuesta 
que pudiera recoger todas 

las visiones”

Patricio Solís
PRESIDENTE REGIONAL DE LA DC

Zona de debates

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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PROPIEDADES

VENTA DEPARTAMENTOS

Se vende departamento nue-
vo sin uso, en condominio al 
mirador ovalle, tiene 3 dormito-
rios, 2 baños, estacionamiento 
incluido, excelente vista, valor 
a 1800 UF.  Los interesados 
pueden llamar a +56994181475.

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 
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Invitan a “plato único solidario” en beneficio de 
niños y niñas con cáncer

TAMBIÉN SE DESTACA UNA CAMPAÑA NAVIDEÑA 

La agrupación Pequeños Guerreros del Cáncer está realizando diferentes actividades solida-
rias para ayudar a niños y niñas de Ovalle. 

EL OVALLINO

La agrupación Pequeños 
Guerreros del Cáncer de 
Ovalle llevará a cabo esta 
actividad el domingo 29 de 
octubre en el Club Social 21 
Amigos, ubicado en calle 
Arauco #375.

Bajo el lema de “luchar juntos contra 
el cáncer infantil”, es que la agrupa-
ción Pequeños Guerreros del Cáncer 
de Ovalle está organizando un “plato 
único solidario” par este domingo 29 
de domingo, desde las 12:00 hrs. 

El evento de beneficencia se llevará 
a cabo en el Club Social 21 Amigos, 
ubicado en calle Arauco #375, y 
contará con la participación de ar-
tistas locales. 

De esta manera, la presidenta de la 
agrupación, Jessy Orrego, extiende 
esta invitación a toda la comunidad 
ovallina, “la invitación es a sumarse y 
acompañarnos, y disfrutar ayudando. 
Son muchas las familias de nuestra 
Provincia del Limarí que luchan o 
han luchado contra el cáncer, es para 
ellos este beneficio, ya que muchas 
familias necesitan apoyo en esta gran 
batalla”, sostuvo. 

En cuanto a en qué se usarán los 
recursos recaudados, la dirigenta 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

social especifica que “nuestro foco 
principal de apoyo es apoyar con 
pañales, alimentos no perecibles, 
también requerimos comprar una cama 
clínica, algunas sillas de ruedas, en 
fin, son muchas las necesidades que 
hemos visto a lo largo de los años”. 

Quienes quieran participar pueden 
hacer su reserva al número de telé-
fono 9 7994 8242. “Agradecemos 
a todos los que se han sumado y 

enviamos siempre un fuerte abrazo 
a nuestros pequeños guerreros del 
cáncer”, apuntó. 

CAMPAÑA NAVIDEÑA 
Por otro lado, desde ya la Agrupación 

Pequeños Guerreros del Cáncer alista 
lo que serán las fiestas navideñas, y 
en este contexto ha iniciado su cam-
paña de “Padrino Mágico”, en donde 

invitan a la comunidad a apadrinar a 
un niño, niña o adolescente con cáncer 
o problemas neuromotores. 

De esta manera, se está recibiendo la 
donación de regalos, bolsas de golo-
sinas, cajitas navideñas de alimentos, 
siendo la tienda Paños Tome el centro 
de acopio (calle Libertad #180).

Para más información se pueden 
contactar al mismo número antes 
señalado: 9 7994 8242.

“LA INVITACIÓN 
ES A SUMARSE Y 
ACOMPAÑARNOS, Y 
DISFRUTAR AYUDANDO. 
SON MUCHAS LAS FAMILIAS 
DE NUESTRA PROVINCIA 
DEL LIMARÍ QUE LUCHAN 
O HAN LUCHADO CONTRA 
EL CÁNCER, ES PARA 
ELLOS ESTE BENEFICIO, 
YA QUE MUCHAS FAMILIAS 
NECESITAN APOYO EN ESTA 
GRAN BATALLA”

JESSY ORREGO
PRESIDENTA DE LA AGRUPACIÓN PEQUEÑOS 
GUERREROS DEL CÁNCER
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Estudiantes de Monte Patria asisten a 
los Juegos Panamericanos Santiago 2023

ENTRADAS FUERON ENTREGADAS POR EL MINISTERIO DEL DEPORTE 

Un grupo de alumnos y alumnas de la Escuela Alejandro Chelén 
Rojas de Chañaral Alto llegó hasta el Arena Santiago, para 
presenciar la competencia de voleibol femenino que se realizó 
el pasado sábado.

Felices quedaron los estudiantes de 
la Escuela Alejandro Chelén Rojas de 
Chañaral Alto, luego de haber viajado 
a la Región Metropolitana para pre-
senciar las competencias de voleibol 
femenino en los Juegos Panamericanos 
Santiago 2023 durante el pasado fin 
de semana. 

La actividad, programada por el 
establecimiento educacional de la 
comuna de Monte Patria, concretó 
el sueño de los niños y niñas que 
durante meses esperaron el anhelado 
evento deportivo.

Fue así como el viernes pasado, 
una decena de padres y apoderados 
despidieron a sus hijos e hijas desde 
el frontis del establecimiento para 
comenzar la travesía que los llevaría al 
mega evento que reúne a deportistas 
de alto nivel de todo el continente. 

Al respecto, José Carvajal, profesor 
de educación física de la escuela y 
principal gestor de la iniciativa, se-
ñala que la idea surgió para que los 
estudiantes tuvieran la posibilidad de 
presenciar el deporte olímpico y forta-
lecer el aprendizaje “los estudiantes 
disfrutaron del viaje. Saber que iban 
a viajar a la capital de nuestro país 
era una motivación bastante grande 
para ellos. Ver la  real potencia de las 
jugadoras fue fascinante; creo que 
fue un antes y después para nosotros 
por la motivación que los estudiantes 
traen de vuelta”.

Fortalecer el aprendizaje, la motiva-
ción escolar y el bienestar integral de 
los y las estudiantes, a través de salidas 
pedagógicas enfocadas en el deporte, 
son aspectos claves para la consoli-
dación del Proyecto de Mejoramiento 
Educativo (PME), en esta institución 
de educación municipal. “Fui a ver la 
disciplina de voleibol porque habían 
mucha cantidad de personas en el 
estadio y habían deportistas de alto 
nivel y nosotros acá en la escuela 
practicamos ese deporte y eso me 
incentivó a ir a la actividad. Nunca 
pensé que podría estar viendo en vivo 
y en directo este evento y lo pude 
concretar gracias a mi escuelita”, 
señaló Emily Rojas, estudiante que 
participó en la actividad.

La participación de los estudiantes 
en el evento deportivo es un hito ex-
traordinario, el que se transformará 
también como una experiencia de vida. 
Al respecto, el director del estableci-
miento, Rodolfo Quintana, indicó que 
“una de las partes interesantes que 
tiene hoy la educación es poder abarcar 
otras líneas de acción como son las 

EQUIPO EL OVALLINO 
Ovalle

Los estudiantes montepatrinos disfrutaron de su viaje a la Región Metropolitana.  CEDIDA

actividades extraescolares, donde 
los niños y niñas pueden desarrollar 
habilidades en el deporte. Y en este 
caso, nosotros practicamos estas 

disciplinas en el área deportiva. En 
esta ocasión quisimos profundizar 
lo que es esta temática, asistien-
do a los Juegos Panamericanos y 
Parapanamericanos 2023 que nos 
ha brindado una gran oportunidad 
para que los niños siguieran el es-
píritu de superación en este tipo de 
actividades”.

En esa misma línea, Quintana agra-
deció la gestión a los profesores de 
educación física, al Gobierno que, a 
través de la Seremi del Deporte, en-
tregaron las entradas para que niños 
y niñas cumplieran con el sueño de 
asistir a los Juegos Panamericanos 
y Parapanamericanos 2023 y a la 
Ilustre Municipalidad de Monte Patria, 
a través de su Departamento de 
Educación por respaldar este impor-
tante hito educativo comunal.

Al respecto, el  director del 
Departamento de Educación Municipal, 
Jaime Castillo Boilet, señaló  estar 
“felices que los estudiantes hayan 
viajado para conocer y presenciar los 
Juegos Panamericanos. Esta es una 
experiencia muy significativa para 

ellos, la que quedará en su memoria 
por el resto de sus vidas. Aparte de 
esta fiesta del deporte, también los 
estudiantes tuvieron la oportunidad de 
recorrer el Gran Santiago, de alguna 
manera reforzando algunos conteni-
dos que han abordado en materias 
curriculares. Estamos contentos 
que hayan retornado emocionados 
de esta experiencia”.

Por su parte, el seremi de Deportes, 
Fernando Medina, destacó que 
la entrega de entradas para los 
Panamericanos  2023 fue un com-
promiso de Gobierno por parte del 
Presidente de la República, Gabriel 
Boric, con la ciudadanía y sobre todo, 
con estudiantes de diferentes puntos 
del país, “nosotros recogemos esta 
idea presidencial y lo hacemos con 
mucho entusiasmo. En ese sentido, 
como institución regional hemos 
tratado de hacer las cosas de la mejor 
forma posible y también entregar una 
oportunidad para que niñas, niños y 
jóvenes puedan ir y presenciar alguna 
competencia. Estamos cumpliendo 
el sueño de tratar de impulsar el 
deporte a nivel escolar”.

Cabe destacar que esta es la 19ª 
edición de los Juegos Panamericanos, 
la que se realiza por primera vez en 
la historia de nuestro país y en que 
las federaciones chilenas deportivas 
compiten con deportistas del conti-
nente para dejar en el país medallas 
de oro, plata o bronce.

“LOS ESTUDIANTES 
DISFRUTARON DEL VIAJE. 
SABER QUE IBAN A 
VIAJAR A LA CAPITAL DE 
NUESTRO PAÍS ERA UNA 
MOTIVACIÓN BASTANTE 
GRANDE PARA ELLOS. 
VER LA  REAL POTENCIA 
DE LAS JUGADORAS FUE 
FASCINANTE”

JOSÉ CARVAJAL

PROFESOR DE EDUCACIÓN FÍSICA DE LA 
ESCUELA ALEJANDRO CHELÉN ROJAS
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